
後期高齢者医療の保険料は平均年4,439円（5.86％）の値

上げ。介護保険料は基準年額1万5,497円（31.1％）の値上

げ。年金250万円の夫婦世帯は計４万円以上の負担増、一方、

５％減税は年間1,600円程度です。日本共産党の予算組み替

え提案は、この負担増を解消します。

保育所待機児の解消をめざし、市立保育園への詰め込み

や「民間まかせ」にせず、29年間も新設しなかった市立園

の増設を提案。住民の声を生かして守山市民病院の存続や、

30人学級（2008年以降の拡大無し）を進め、「子育てする

なら名古屋」を実践しようとする組み替えの提案です。
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２月議会
報告

日本共産党名古屋市議団市民の声を生かし、議会改革すすめる

減税をテコにした市民犠牲
・後期高齢者医療保険料は5％超の年額4489円の値上げ

・介護保険料は標準階層で年額1万5492円30％超の値上げ

・約4万2千人の高齢者向けの市民税減免は今年度から廃止

・市独自の子育て支援手当を廃止

・守山市民病院は民意を無視して廃止

・日本一の待機児なのに市立保育園の新設なし

・保育所臨時職員の300人以上に雇い止めや勤務

条件の改悪（短時間勤務で生活できない）

・民間保育所への給食費補給金や地域活動事業費の廃止

・留守家庭児童育成会＝学童保育への助成を削減

巨大なムダにつながる事業
・名古屋城天守閣の木造復元のための調査費

・名古屋駅周辺に笹島交差点から南への巨大地下通路計画

・企業誘致やインフラ整備などを促進する「中京都」構想
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組み替え動議を説明する わしの議員（3月19日）

日本共産党名古屋市議団は3月19日、予算組み替え動議を提

出しました。

ムダを削って市民の願いを実現
大企業・大金持ち優遇の５％減税を見送り、78億円の市税

収入を増やす、名古屋城の天守閣木造復元のための調査や名

古屋駅周辺の巨大地下通路の整備など必要のない事業をやめ

て、141億円を削ります。

この財源で、守山市民病院の廃止などをストップし、介護

保険料の値上げ幅を年間5,000円圧縮するなど、市民のくらし

と福祉を守る施策を充実させます。民間木造住宅の耐震改修

助成の拡充などの防災対策、住宅リフォーム助成の創設など

の中小企業・業者の仕事起こしも盛り込みました。

離婚直後が大変だからと、

18歳までの支給を３年間に制

限したのに、実際には離婚直

後には前年度の扶養関係の影響を受け、最大１年間支給さ

れません。実情にあった算定方式への改善を求めました。

志段味図書館を皮切りに図書館の民

営化が計画されています。「原則無料」

の図書館で利益を出すには、短時間・

低賃金の人を雇用し、社会保険や雇用

保険も負担しないやり方にならざるを得ません。サービス

低下につながる民営化をやめるよう要求しました。

(2012予算)

図書館の民営化
やめなさい

ひとり親手当の不備を示すパネルで質問
する、さはし議員（3月5日)）

ひとり親家庭
手当の改善を

図書館の充実を求める
岡田議員（3月24日）

事業仕分けで廃止・見直しとなった敬

老パスなどは「社会福祉審議会」の専門

分科会などで審議されます。

市民の運動が存続のカギです。

敬老パス

やめます

見直します
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日本共産党は議長や議会運営委員長に、毎年、議会の民主的

改革を提案、粘り強く改革に取り組んできました。

●慣例打破の第一歩
昨年の市議選後の議長選挙では、初めて所信表明を行い議長

選挙が行われました。議会改革の第一歩として評価をされまし

た。今回の議長不信任・辞任に伴う選挙でも、わしの議員と田

口議員がそれぞれ所信表明を行い、投票を行いました。

●議会報告会を５月に開催へ
「議会だより」に全議員の議案

への賛否を掲載するよう改善。

１月から各会派２名の参加で議

会改革推進会議がスタートし、市

長が難色を示していた議会報告会

も５月をめどに開催することにな

りました。

請願紹介の８割は日本共産党
この１年間に出された82件の請願のうち、国保料や敬老パス

などの請願66件の紹介議員になりました。

除名・分裂、薬事法違反
「減税日本ナゴヤ」から離脱した４人と議長任期問題で団を

除名された前議長の５人が、新会派「減税日本新政会」を結成。

会派運営に対する不満が原因と報道されました。昨年6月には、

団長が受け取らないと公約した費用弁償を私用して議員辞職、

県議と市議が薬事法違反の健康商品販売で書類送検。「庶民革

命」を語る資格があるのでしょうか。

日本共産党
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議長・副議長選挙の結果（欠１）

議長
○ 中川貴元(自) ６７票

わしの恵子(共) ６票
無効 １票

副議長

○ 田山宏之(減) ３５票
田口一登(共) ５票
無効 ３４票

等市議団は議会前に市政懇談会を開
き、市民の意見をお聞きしています。

南京事件・虐殺を認めないのか
2月に中国共産党南京市委員会常務委員の

表敬訪問を受けた際、市長が「一般的な戦

闘行為はあったが、南京での（大量虐殺）

事件はなかったのではないか」と発言した

ことについて、「歴史的事実とも政府見解

とも異なる発言は市長として公式の場で行

うことは許されない」と厳しく批判しまし

た。

「政府見解と同じ」なら発言の撤回を
1937年、南京市において、日本軍による非戦闘員を含めた殺害、

略奪行為があったことは、否定できない歴史的事実であり、日本政

府も認めています。「南京（大虐殺）事件」があったかなかったか

は、議論の余地のないものです。

議会での「事実を認めないのか」との追及に、「政府見解を読む

と、僕の言っとることとほとんど同じ」と答弁しました。南京事件

の存在を認めた政府見解と「同じ」というのなら、いさぎよく発言

を撤回すべきです。

市長の南京発言を追及する
山口議員（3月5日）

迷走・減税日本

オール与党化へ
ヒタヒタと

新年度予算の市長査定で「共産を

除く４会派の幹部と意見交換（1月27日読売）」

と報道。５％減税可決後、市政運営は「なれ合い

体質の復活」との指摘も。

当初予算に討論なし
当初予算の本会議採決に当たり、討論したのは

日本共産党だけ。補正予算や条例などの討論で

「共産党だけ」という例ははよくありましたが、

予算の討論が「共産党だけ」は異例です。

南京大虐殺への
政府の公式見解

「1937年の旧日本軍による南

京入城後、非戦闘員の殺害又

は略奪行為等があったことは

否定できないと考えている」

（2006年6月22日 河村たかし議員

の質問主意書に対する答弁書より） 南京問題や尾張名古屋共和国、共産党の経済「提
言」などについて市長と話し合う市議団（3月28日）

2012年2月議会における議案と態度（3月19日）○：賛成 ●：反対

主な議案名 結果
各党の態度

共産 減税 自民 公明 民主

大企業と富裕層を優遇し庶民に負担を押し付け、サービ
ス後退の予算案

可決 ● ○ ○ ○ ○

暮らし優先の予算に組み替える動議 可決 ○ ● ● ● ●

介護保険料を大幅値上げする予算案 可決 ● ○ ○ ○ ○

守山市民病院を廃止、民間譲渡する条例案や予算案 可決 ● ○ ○ ○ ○

図書館の管理を民営化(指定管理）していく条例 可決 ● ○ ○ ○ ○

保育の公的責任堅持を求める請願 否決 ○ ● ● ● ●

＊減税日本は採決の時には分裂していません。

北区

岡田ゆき子
℡ 915-2705

西区

わしの恵子
℡ 532-7965

港区

山口清明
℡ 651-1002

緑区

さはしあこ
℡ 892-5190

天白区

田口一登
℡ 808-8384

暮らしの相談はお気軽に ℡ 262-2804

被災地支援と原発ゼロへ
――市民とともに運動進める日本共産党――

「3・11明日につなげる大集会」が久屋広場で行われ、市議団も参

加。約5000人が原発の廃止を訴え、討論会を行い、市内を行進し

ました。

河村
市長

愛知「しんぶん赤旗」
無料生活・法律相談所


